

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición á los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'50
Número del día 10 céntimos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Haz bien y no mires á quién

No existe religión, creencia, ni teoría alguna filosófica que, cual la católica, tenga un criterio más ampliamente hermoso, como el que encabeza estas líneas, verdadera y completa doctrina que todo lo abarca y todo lo envuelve.

Ciertamente que, religión que comienza ensalzando la fraternidad humana; que predica el perdón al enemigo; que aconseja el olvido de las injurias; que prohíbe el odio y el rencor, se sale de los límites de lo natural y muestra de una manera práctica su esencia divina.

«Haz bien y no mires á quién»; es decir, haz el bien en todos los instantes, en todos los momentos, sin fijarse es si a quién á quien podemos favorecer es adversario nuestro ó si es amigo; si se trata de un igual ó de un ser más humilde que nosotros.

La bondad inmensa; grande infinita, que se retrata en esta máxima cristiana bastaría por sí sola para reformar la sociedad entera, porque en el mero hecho de que todos los hombres realizaran el bien, á virtud del inmenso amor que Dios tienen por la humanidad, estarían resueltos todos los problemas que hoy preocupan á los filósofos, pensadores y hombres de Estado.

El peligro social, esa pavorosa cuestión que tanto atemoriza, reside en nosotros mismos: es falta de voluntad de todos; es un olvido completo de todas las máximas cristianas, porque nadie puede sostener en serio la teoría de que si se practican sus máximas no estaría la sociedad tan corrompida y dañada como en la actualidad se encuentra.

Practicándose el bien; realizándose en todo momento; con sinceridad, cada cual con arreglo á sus fuerzas, á los medios de que dispone; desde luego nos encontraríamos muy cerca de esa perfección que tanto se sueña.

Estas no son paradojas; es la verdadera realidad que se impone y que en absoluto nadie en el mundo podrá negar nunca.

Por telégrafo

Madrid, 7 (varias horas.)

El Presidente de la República Francesa en Madrid

Durante la mañana

El día se presentó lluvioso, aunque sin notarse gran frío.

Durante la mañana multitud de obreros terminaban de dar los últimos toques al exorno de las calles.

En los balcones comienzan á verse colgaduras que dan á las calles del tránsito un aspecto verdaderamente alegre. Muchas de ellas tienen superpuestos los escudos de España y Francia. Otras presentan grupos de banderas, de ambas naciones, enlazadas.

Los trenes de primera hora, como los de ayer, llegan materialmente abarrotados de viajeros.

Desde las primeras horas, las calles se pueblan de transeúntes. Los postes y coches tranvías están adornados con banderas.

La policía, bajo las órdenes personales del Sr. Méndez Alanís, no se dió punto de reposo. Los comisarios y jefes su-

periores, transitan sin cesar y dan órdenes constantes á los subalternos. Por la calle Bailén prohibieron totalmente el tránsito. Jamás se han visto mayores precauciones.

A las nueve y media comienzan las tropas á cubrir la carrera, que comprende desde el Palacio Real hasta la Estación.

Asisten fuerzas de Infantería, Ingenieros, Milicianos, Benemérita, Intendencia, Artillería y Caballería. Toda la guarnición de Madrid.

En la Estación

A las diez y diez de la mañana, llegó á la Estación, que se encontraba adornadísima, el conde de Romanones y los demás Ministros exceptuando á Luque, que se encuentra enfermo.

Ya se encontraba allí, buena parte del elemento oficial á quienes les estaba permitida la entrada.

Todos vienen provistos de un carnet dado por Méndez Alanís.

Fueron de los primeros en llegar, García Prieto, D. Antonio Maura, D. Amós Salvador, Villanueva, Navarrotreverter, Azcárraga, Vicenti y el Gobernador civil.

También entraron los comisionados del comercio y la industria francesa, Mr. Geofray, Liantey y el Alcalde de París.

Los Generales, Ministros y Embajadores asisten de uniforme.

Llegada de S. M.

A las 10 y 20 es entre aclamaciones del público y acordes de la Marcha Real, desciende D. Alfonso de una carroza enlanchada á la gran *Diamond*.

S. M. fué recibido por el Gobierno pasando inmediatamente á la sala de espera.

Lucía uniforme de gala de Capitán General, llevando sobre el pecho la banda de la Legión de honor.

Después de estrechar la mano de cuantas personalidades se encontraban en la Estación, marchó al andón acompañado de los Infantes, el Presidente del Consejo de Ministros y las contadas personas invitadas para ello.

Llegada de Poincaré

A las diez y media en punto, el tren presidencial, que venía profusamente adornado con banderas de ambas naciones, entró en agujas.

La banda tocó la Marsellesa, y la batería del cuartel de la montaña, hizo las salvas de ordenanza.

En la puerta del vagón real, venía Mr. Poincaré en traje de etiqueta.

S. M. acompañado de los infantes y el Gobierno, ofreció en francés su bienvenida al ilustre viajero, comenzando acto seguido el capítulo de presentaciones.

El presidente se mostró con todos expresivamente afectuoso.

Ambos jefes de Estado revistaron las fuerzas, saliendo acto seguido de la estación.

La comitiva

Al asomar M. Poincaré y D. Alfonso á la puerta de la estación, el numeroso público que esperaba aguantando la fuerte llovizna, prorrumpió en calurosos vítores.

En la carroza descubierta en que había llegado S. M. entraron el Monarca y Poincaré.

Acto seguido quedó organizada la comitiva de la siguiente manera.

Delante marchaba en coche descubierta el director general de la policía señor Méndez Alanís.

Detrás la carroza del Rey, rodeada por la escolta y precedido de batidores.

En el coche que seguía, iban los Infantes y dos ayudantes de Poincaré, y en cuatro más, el Gobierno y séquito de S. M. y del Presidente.

El recorrido

El recorrido de la estación al Palacio Real, fué acompañado de constantes aclamaciones.

Gada vez que las charangas veían acercarse á la comitiva, tocaban la Marsellesa y cada vez que Poincaré pasaba por delante de una bandera, se ponía en pie en el coche, con la cabeza descubierta.

En la plaza de España, la ovación fué inenarrable.

En Palacio

Al llegar á Palacio la comitiva, formaba la guardia exterior para rendir los honores correspondientes.

La entrada la hicieron por la escalera de honor, en cuya segunda meceda esperaban al viajero las reinas é infantes, que recibieron á Mr. Poincaré con el ritual protocolario de estos casos.

Después de las presentaciones de rúbrica hechas por don Alfonso, Poincaré besó las manos á las reinas é infanta Isabel.

El desfile

Instantes después, en los balcones de Palacio aparecían don Alfonso, Mr. Poincaré, doña Victoria Eugenia, doña María Cristina y doña Isabel, dando orden el general Aznar, de que comenzara el desfile.

Este se verificó por el siguiente orden:

Batallones del Rey, Cuenca, Aragón, Asturias, León, Ingenieros, Guardia civil, Intendencia, Milicianos, Artillería, Caballería, Benemérita de Caballería y Boy-Scout.

Al pasar por delante del balcón principal de Palacio debajo del cual se encontraba el capitán general de Madrid, con su Estado Mayor y escolta, las tropas presentaban arma, las banderas se abatían.

El Rey, los Infantes y el séquito, saludaban militarmente y el Presidente de la República francesa extendía el brazo con el sombrero de copa en la mano.

El entusiasmo en todos los momentos fué superior de lo que se esperaba.

El banquete á Lyantey

A las doce y media se verificó en el Ministerio de la Guerra el lunch en honor del Residente General francés en Marruecos general Lyantey, al cual tampoco asistió el general Luque por continuar enfermo.

Visitando á los Infantes.—En la Embajada.

A las cuatro de la tarde próximamente M. Poincaré acompañado de su séquito y agregado español á su servicio, solió del Palacio.

Estuvo visitando á los Infantes entrando después en la Embajada francesa.

El almuerzo íntimo en Palacio.—Brindis de S. M. y de su excelencia.

Al terminar el almuerzo íntimo en Palacio, S. M. el Rey brinda en francés y á la vez que dedica elogios á las eminentes cualidades de Poincaré hace mención del pasado y presente glorioso de la Nación amiga.

En el momento actual—dice—España y Francia se encuentran comprometidas en una empresa común de civilización, la alianza pues entre ambos Estados se encuentra en los espíritus y en los corazones y los nobles esfuerzos de armonizar las energías de ambas, son también an-

helos del alma así como efecto de una necesidad irresistible de asegurar la solidaridad de nuestros intereses con una colaboración fecunda.

El recuerdo de vuestra visita, nunca se desvanecerá de nuestra memoria, pues constituye una ocasión propicia para un porvenir de intimidades y buena inteligencia.

Contesta Mr. Poincaré y dice, me encuentro profundamente conmovido por vuestra bondad.

Continúa su discurso, expresándose con palabras de calurosa simpatía hacia el pueblo español.

Recuerda el recibimiento que los franceses hicieron al Rey valiente y caballeroso por excelencia.

Reconozcame—dice—como un amigo en todos los instantes.

Congratulose de la «entente cordiale» entre España y Francia, admirando á la valerosa y gloriosa España, cuyo pueblo con sus manifestaciones cariñosas de hoy me ha demostrado que estamos allí y aquí animados de los mismos deseos lo que nos permite esperar con confianza una buena inteligencia.

Terminó su discurso recordando las razones de parentesco, de afinidades y hasta de necesidades que une á los dos pueblos hermanos en esta nueva empresa africana.

Concluye levantando su copa por el engrandecimiento y prosperidad de España.

El Colegio de Abogados bajo la presidencia de Maura.

Mañana al regresar de Toledo monseñor Poincaré, recibirá á una comisión del Colegio de Abogados que le entregará un artístico pergamino.

Presidirá la comisión el jefe del partido conservador D. Antonio Maura.

El tiempo.—Iluminaciones deslucidas.

Al medio día despejóse unos instantes la atmósfera para reanudar después la lluvia, continuando incesantemente y revistiendo en algunos momentos carácter de verdaderamente torrencial.

Esto hizo que fueran escasas las iluminaciones y estas deslucidas, incluso la del Ministerio de la Gobernación, en la cual por una avería ocurrida á consecuencia de la lluvia solo lucen las grandes letras en que se lee «España Francia.»

Cambio de condecoraciones

El jefe del protocolo francés, ha entregado las condecoraciones destinadas al alto personal palatino y al séquito español agregado á Poincaré.

Así mismo el jefe de la sección del Ministerio de Estado, ha entregado las condecoraciones al séquito francés.

Al embajador de Francia, se le ha concedido el Gran Collar de Carlos III.

Al resto del personal las condecoraciones de Isabel la Católica, según sus respectivas categorías.

Un banquete

A las ocho de la noche celebróse en el Hotel Ritz, el banquete con que la Unión Mercantil obsequia á la Delegación de Comercio francesa.

Constó de 250 cubiertos.

Telegrama de S. M. á Madame Poincaré.

El Rey ha dirigido extenso telegrama á la señora esposa de Mr. Poincaré felicitándole y participándole la calurosa acogida del pueblo de Madrid.

La prensa

Todos los periódicos reconocen el recibimiento tributado, cortés, pero sincero.

Los periodistas en Palacio

A la recepción celebrada esta noche en Palacio, rompiendo tradicional costumbre, se invitaron a 10 periodistas franceses y 10 españoles.

Elogios de Poincaré al Ejército

El capitán general ha dirigido una alocución al Ejército, transmitiendo la felicitación que al Rey hizo Poincaré, por su marcial desfile.

El general Bazán congratúlase de que la guarnición haya secundado tan brillantemente sus órdenes.

Andando la política

Después del almuerzo íntimo en Palacio entre el Rey y Mr. Poincaré, celebraron larga conferencia.

Supónese que trarían de la acción de Francia y España en Marruecos.

Esta conferencia es preliminar de otras que celebrarán en estos días el ministro de Negocios Extranjeros francés, Mr. Pichón y el de Estado español Sr. López Muñoz.

NOTICIAS VARIAS**Casa de Socorro**

Servicios prestados en la Casa de Socorro de los Caballeros Hospitalarios, el pasado mes.

Heridas contusas 39, incisas 33, por avulsión 2, dislacerantes 3, cortopunzantes 2, contusiones 28, rozaduras 18, erosiones 13, mordeduras 5, quemaduras 12, fracturas 4, luxaciones 1, esguinces 10, epistaxis 3, hemoptisis 1, síncope 6, cuerpos extraños extraídos 14, casos varios 4.

Total de casos socorridos 198, en 121 individuos.

Consultas generales 1.878, de ojos 1.010, de matriz 278.

Contingente

Por cuenta de su contingente provincial ingresaron ayer en la Caja de la Diputación, los Ayuntamientos de Jerez de la Frontera y La Línea.

De trenes

El señor Gobernador civil recibió el siguiente telegrama del jefe de la estación del ferrocarril de Jerez:

«Tren 91 línea Sanlúcar, ha pasado 20 minutos en el kilómetro 0 900, por patinaje, teniendo que ir máquina reserva, que lo remolcó hasta ésta, sin otra novedad.»

Correos

En esta administración principal de Correos, se admitirán pliegos de proposiciones para el concurso, al objeto de dotar la estafeta de Correos de Arcos de la Frontera, de local adecuado con habitación para el jefe de la misma, por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la táctica de uno en uno, y sin que el precio máximo de alquiler exceda de 800 pesetas anuales.

Presupuesto

Por este Gobierno civil ha sido aprobado el presupuesto carcelario de San Roque, para 1914.

Cuentas

A la aprobación de la Superioridad, remite a este Gobierno civil el Ayuntamiento de Benaocaz las cuentas municipales correspondientes al pasado año de 1912.

Junta

El próximo jueves se reunirá la Junta municipal de Asociados, para tratar de un expediente de transferencias de créditos del vigente presupuesto.

Si por falta de número no se puede celebrar, tendrá lugar el viernes de la semana siguiente.

El "Infanta Isabel de Borbón"

Para Buenos Aires y escalas salió ayer el hermoso vapor de la Compañía Trasatlántica *Infanta Isabel de Borbón*.

Conduce 1.768 pasajeros é importante carga.

Una caída

Transitando ayer por la mañana por

el Campo del Sur, Isabel Sánchez sufrió una caída produciéndose la fractura del radio y cúbito derecho por su tercio inferior.

Fué asistida en el Hospital de San Juan de Dios por el doctor D. Rafael Bernal pasando luego á su domicilio San Roque número 3.

Buque de guerra

Procedente del Arsenal de la Carraca, fondeó ayer en bahía el transporte de guerra *Almirante Lobo*.

Según se nos dice, este buque está dispuesto para conducir personal y material de guerra.

Reconocimiento oficial

Verificóse ayer el reconocimiento oficial del vapor correo *Isla de Panay*.

Formaban la comisión el presidente D. Miguel Ambulody comandante de Marina de este puerto, D. Juan Lahera capitán de corbeta, D. Manuel González ingeniero naval y D. José M.ª Terry perito arqueador.

Se levantó acta haciendo constar las excelentes condiciones en que se halla el buque para la navegación.

Ocurrencias locales

A las nueve y treinta, por el guardia municipal Juan Barea, fué conducido al hospital de San Juan de Dios, para ser curada de fractura en la muñeca derecha, Isabel Sánchez por caída casual en la calle San Juan de Dios y Campo del Sur.

—A las trece y veinte, por los guardias municipales Francisco Gamero y Benito Lorenzo, fué detenido en la Inspección de Vigilancia, Francisco Martínez Abad, por insultos al capitán de uno de los vapores *Trolis* en el muelle.

Biblioteca y Museo Arqueológico provinciales.—Las horas de visita á este Museo desde 1.º de Octubre son de nueve de la mañana á cuatro de la tarde los días laborables y de nueve á doce los festivos. La entrada es pública y gratuita. Quien desee sacar copias ó fotografías, puede hacerlo libremente.

La Biblioteca está instalándose y queda cerrada al servicio público.

El Registro de la Propiedad Intelectual despacha los días de trabajo de diez á doce.

A MADRID

Regresó á Madrid, nuestro querido y respetado amigo D. Miguel Aguirre, que vino á esta á contratar las bases con el representante de la Trasatlántica y con los jefes del Arsenal en nombre de la Sociedad Española de Construcciones Navales.

Dicha Sociedad se hará cargo de la Factoría de Matagorda, para seguir la construcción y reparación de buques de la Compañía Trasatlántica y empresas que lo soliciten.

Continuará el mismo personal y próximamente se colocará la quilla de un gran vapor para la Trasatlántica.

Serán habilitados los talleres para toda clase de artillería.

Se está en contrato para la construcción de 10 cañones, con destino á los buques de guerra *Jaime I* y el *Alfonso XIII*.

El Sr. Aguirre, fué despedido por don Arturo Marengo y otros señores.

El Ministro de Marina á San Fernando

El Presidente del Centro Obrero de San Fernando ha recibido telegrama del Sr. Ministro de Marina, D. Amalio Gimeno en el que le expresa que acepta, con muchísimo gusto el ofrecimiento que se le hace para que pronuncie un discurso con motivo del reparto de premios á los alumnos de las clases nocturnas de dicho Centro.

El Sr. Ministro ofrece venir á la vecina ciudad á su regreso de Cartagena.

Curacion del Estrenimiento

POLVOS DE CASSIA RICHELET

Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Espana, Canarias, y Baleares.

Laboratorio : L. RICHELET
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositario General para toda Espana :
D. Francisco LOYARTE
Calle S. Marcial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio : 3 Pesetas

Se ha fijado el día 19 del actual para el reparto de premios.

El haber aceptado el Sr. Ministro de Marina tal encargo, obedece á gestiones del Presidente de dicho Centro, D. Salvador Jiménez de Castro.

La noticia ha sido acogida en San Fernando con verdadero júbilo.

El Presidente del Centro Obrero visitó al Alcalde Sr. Colombo, para enseñarle el telegrama del Sr. Ministro y ponerse de acuerdo en todo lo relacionado á recibimiento y estancia del Sr. Gimeno en dicha población.

Es casi seguro que con el Consejero de la Corona venga el Diputado á Cortes por esta circunscripción D. Federico Lavina.

Distinguido viajero

En un automóvil del Sr. Ivison puesto á disposición de tan ilustre viajero llegó á Cádiz ayer á las tres el excelentísimo señor general D. José Miguel Gómez ex presidente de la República de Cuba.

Procedió de Gibraltar, á donde llegó antea, y á las nueve de la mañana en el vapor *Bulwo* procedente de Francia, Suiza é Italia.

Le acompaña su distinguida familia.

En Gibraltar fué recibida tan distinguida familia por el consul de la República cubana en Cádiz Sr. D. Ricardo Herrera, el que ha acompañado á tan ilustre personalidad hasta esta capital.

Se hospedan en el Hotel de Francia.

En Cádiz estarán tres ó cuatro días.

Hoy se dedicarán á visitar los edificios más notables de la población.

En el Hotel visitaron al ilustre ex presidente de la República cubana el señor gobernador civil interino D. Juan A. Gómez Aramburu, alcalde de Cádiz D. Ramón Rivas, comandante de Infantería don Rafael Fernández Llebreg y otros señores.

Desde Cádiz se dirigirá á Jerez, Sevilla, Granada y Madrid y desde aquí vol-

verá á Francia para reembarcar para la Habana.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 8
Santa Brígida, viuda.

SANTO DEL DIA 9
San Dionisio Areopagita, Ob. y cps. mrs.

Jubileo

Día 8.—En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario.

Día 9.—En la Iglesia parroquial de San Lorenzo.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

Ningun enfermo del**ESTÓMAGO é INTESTINOS**

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de Paris, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el **ELIXIR**

SAIZ de CARLOS
(STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite por correo foleto á quien lo pida